



LEGISLATURA
CONGRESO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO



SÍNTESIS EJECUTIVA

15 DE SEPTIEMBRE 2025



SÍNTESIS EJECUTIVA



15 DE SEPTIEMBRE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

La presidenta de la Mesa Directiva del **Congreso del Estado de Michoacán**, diputada Giulianna Bugarini Torres, declaró de manera formal la apertura del Segundo Año Legislativo de Ejercicio Legal de la Septuagésima Sexta Legislatura del Congreso del Estado de Michoacán.

En el marco de la Sesión Solemne que inició al primer minuto del día 15 de septiembre, cada fracción parlamentaria emitió un posicionamiento en torno a lo que se hizo en esta 76 Legislatura durante el Primer Año Legislativo y lo que trabajarán durante el segundo.

<https://www.contramuro.com/inicia-segundo-ano-legislativo-de-septuagesima-sexta-legislatura-de-michoacan/>

Por primera vez puntuales, integrantes de la **LXXVI Legislatura** cerraron su primer año de labores. La sesión arrancó tal cual estaba prevista: a las 23:20 horas del domingo 14 de septiembre.

La puntualidad no es característica de los diputados locales, quienes decidieron hacer de la sesión dominical la excepción que confirma la regla, ello para cumplir con los tiempos de dos sesiones subsecuentes, una para arrancar su segundo año de labores, y la otra, para tomar protesta de las personas juzgadoras electas para el Poder Judicial.

<https://www.contramuro.com/legislatura-lxxvi-cierra-su-primer-ano-con-puntualidad-excepcional-por-primera-vez/>

A partir de la madrugada de este 15 de septiembre, dio inicio la nueva etapa del **Poder Judicial del Estado (PJEM)**, con la **toma de protesta de 109 jueces y magistrados**, correspondientes a la primera tanda de juzgadores y juzgadoras electas por el voto popular, marcando a partir de ahora una nueva forma de integración de ese poder. La sesión en el recinto fue convocada a las 01:30 horas de este lunes, pero fue hasta que se dieron las sesiones de clausura del primer año, y apertura del **segundo año legislativo** cuando iniciaron las diversas tomas de protesta.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/inicia-nueva-etapa-en-el-pjem-rinden-protesta-109-jueces-y-magistrados>

Como un hecho histórico en materia de impartición de justicia, este día, el Congreso del Estado tomó protesta constitucional a los 109 nuevos jueces, juezas, magistradas y magistrados del Poder Judicial de Michoacán.

Durante los primeros minutos de este 15 de septiembre, en sesión ordinaria, la diputada Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Giulianna Bugarini

15 DE SEPTIEMBRE 2025

Torres, con la presencia del Gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que Michoacán se fortalece con la llegada de un Poder Judicial con magistradas, magistrados, jueces y juezas, elegidos por voto popular, “ahora estos deberán responder al soberano que es pueblo de Michoacán”, dijo.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/congreso-de-michoacan-tomo-protesta-a-109-nuevas-personas-juzgadoras-representantes-del-poder-judicial.htm>

En una sesión maratónica de aproximadamente de tres horas, el Congreso del Estado celebró la **toma de protesta** de los **109** magistrados, ministros y jueces del **Nuevo Poder Judicial de Michoacán** en sesión solemne.

El gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, fue el encargado de **tomar protesta** a los magistrados, en un evento que marcó el arranque formal de este nuevo modelo judicial en el estado.

<https://julioastillero.com/toma-protesta-nuevo-poder-judicial-de-michoacan/>

En la primera sesión ordinaria del segundo año de la LXXVI Legislatura, celebrada la madrugada de este lunes 15 de septiembre, el **Congreso de Michoacán** tomó protesta a los miembros del **nuevo Órgano de Administración**, del nuevo Poder Judicial de Michoacán (PJM), electo en las urnas.

Luego de ser designados por las autoridades competentes, cerca de las 03:30 horas, la diputada presidenta **Giulianna Bugarini Torres** pidió el ingreso de quienes conformarán este nuevo órgano judicial, creado en la reforma local del 24 de octubre de 2024, para llevar a cabo el **protocolo de ley**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/rinde-protesta-nuevo-organo-de-administracion-del-pjm-absorbera-funciones-del-extinto-consejo-de-la-judicatura-25770899>

Con 31 de 32 votos a favor, el **Pleno del Supremo Tribunal de Justicia de Michoacán** (STJM) eligió a **Hugo Alberto Gama Coria** como su nuevo presidente, lo que lo convierte también en el del **Órgano de Administración del nuevo Poder Judicial** (ÓA-PJM), ambos cargos, por un término de tres años.

Luego de rendir protesta en el Congreso de Michoacán, en una sesión que inició cerca de la 01:30 de la madrugada, las nuevas magistraturas del PJM se trasladaron al **Auditorio del Palacio de Justicia “José María Morelos”**, donde se declaró instalado el Pleno del STJM cerca de las 03:00 horas.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/hugo-gama-nuevo-presidente-del-supremo-tribunal-de-justicia-y-del-organo-de-administracion-de-michoacan-25770361>

15 DE SEPTIEMBRE 2025

Hugo Gama Coria asumió en la madrugada de este lunes la presidencia del Poder Judicial de Michoacán (PJM) tras rendir protesta ante la 76 Legislatura, que lo designó titular del Supremo Tribunal de Justicia en Michoacán (STJM).

“No somos el poder judicial del acordeón, fuimos electos por el pueblo”, sentenció en su primer mensaje.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/nuevo-presidente-del-pj-de-michoacan-se-deslinda-de-acordeones-y-subraya-su-eleccion-popular/>

El diputado **Antonio Carreño Sosa**, de Movimiento Ciudadano, cuestionó el origen del nuevo Poder Judicial, esto al posicionarse durante el arranque del segundo año legislativo en el Congreso de Michoacán.

Previo a la sesión parlamentaria en la que habrán de rendir protesta las nuevas personas juzgadoras en Michoacán, el legislador naranja recalcó que las decisiones que no parten de la ciudadanía terminan siendo ineficaces.

<https://www.contramuro.com/cuestiono-antonio-carreno-origen-de-nuevo-poder-judicial/>

La madrugada de este lunes, la 76 Legislatura del Congreso del Estado inauguró su segundo periodo legislativo bajo un ambiente enrarecido por hechos violentos que forzaron a cuatro municipios a cancelar sus festejos patrios.

La mayoría de los diputados coincidió en exigir el restablecimiento de la paz y la tranquilidad.

Antes de la sesión extraordinaria, el único legislador independiente, Alejandro Bautista Tafoya, solicitó un minuto de silencio por un policía caído en Uruapan.

<https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/congreso-de-michoacan-abre-segundo-periodo-legislativo-entre-reclamos-de-paz-y-justicia/>

El diputado independiente **Carlos Tafolla Bautista**, condenó los hechos de violencia en Michoacán ocurridos este fin de semana en el marco de las fiestas patrias.

Durante el arranque del segundo año de labores de la LXXVI Legislatura del Congreso local, pidió un minuto de silencio por el policía municipal de Uruapan, Brígido Guzmán, asesinado este domingo.

<https://www.contramuro.com/condena-carlos-tafolla-violencia-en-michoacan-en-fiestas-patrias/>

El diputado independiente de Uruapan, Carlos Alejandro Bautista Tafolla, llamó desde tribuna a cancelar las fiestas patrias en caso de que no pueda garantizarse la seguridad de la población, ante el repunte de hechos violentos en Michoacán.

“Exhorto desde esta tribuna para que se garantice la seguridad de las michoacanas y michoacanos o, de lo contrario, que sean canceladas las fiestas patrias por el bien de la

15 DE SEPTIEMBRE 2025

ciudadanía, como ya lo están haciendo en Peribán, Zinapécuaro, Uruapan y otros municipios”, sostuvo.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/pide-diputado-cancelar-fiestas-patrias-en-michoacan-por-inseguridad/>

El diputado independiente, Carlos Bautista Tafolla, solicitó un minuto de silencio en memoria de Brígido Guzmán policía municipal caído en Uruapan a manos de la delincuencia organizada la noche de este domingo.

Desde la tribuna del Congreso local, durante la apertura del segundo año legislativo, exigió el apoyo de la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo para combatir a los criminales que dijo atentan contra las autoridades y la ciudadanía.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/diputado-independiente-exige-apoyo-de-la-presidenta-sheinbaum-ante-la-violencia-en-michoacan.htm>

En la sesión de arranque del segundo año legislativo de la **76 Legislatura del Congreso de Michoacán**, la diputada local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), **Adriana Campos Huirache**, exhortó a legislar con templanza y responsabilidad, escuchando a todas las fuerzas políticas y respetando la pluralidad.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/legislar-sin-prisas-y-a-conciencia-en-el-segundo-a%C3%B1o-legislativo-exhorta-adriana-campos>

El Congreso de Michoacán no debe renunciar a su función constitucional de control político, subrayó la diputada **Adriana Campos Huirache** al emitir el posicionamiento de la bancada del PRI durante la apertura del segundo año de labores de la LXXXVI Legislatura.

Desde la tribuna legislativa, la priista recordó la responsabilidad de los diputados para que el Congreso, no renuncie a su función constitucional de control político, *“debemos legislar con templanza y responsabilidad. No podemos dejarnos llevar por una carrera para ver qué Congreso Estatal aprueba reformas en el menor tiempo posible. Nuestra principal responsabilidad es con los michoacanos”*.

<https://www.contramuro.com/congreso-de-michoacan-no-debe-renunciar-a-su-funcion-constitucional-de-control-politico/>

En el inicio del primer periodo de sesiones del segundo año legislativo, Toño Carreño Sosa diputado de Movimiento Ciudadano hizo un llamado a construir desde abajo y priorizar la justicia, la salud pública y la protección de la niñez en Michoacán.

El legislador destacó la necesidad de un sistema de justicia imparcial y cercano a la ciudadanía, criticando la reforma judicial actual por considerarla un instrumento de control político.

15 DE SEPTIEMBRE 2025

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/diputado-de-movimiento-ciudadano-llama-a-construir-desde-abajo-y-priorizar-la-justicia-y-la-salud-en-michoacan.htm>

En la apertura del segundo año legislativo, Adriana Campos Huirache, diputada del Partido Revolucionario Institucional reafirmó el compromiso de su partido con la seguridad, la paz y el bienestar de todos los michoacanos.

La legisladora destacó la importancia de atender las demandas de la población en materia de seguridad, libertad y acceso a servicios básicos como educación y salud. Asimismo, se comprometió a impulsar iniciativas para proteger a las mujeres, los niños, los pueblos indígenas y los migrantes.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/el-pri-reafirma-su-compromiso-con-la-seguridad-y-el-bienestar-de-michoacan-en-el-inicio-del-periodo-legislativo.htm>

Al arranque del segundo año de trabajo de la 76 Legislatura local, la fracción parlamentara del PRD, llamó a honrar la palabra dada, al señalar que quienes no cumplen con su compromiso, pierden la credibilidad y el respeto imprescindibles para avanzar.

El diputado Conrado Paz Torres, aseguró que los 3 integrantes de este grupo parlamentario mantendrán su vocación de servicio, cercanía con la gente y la convicción de legislar para transformar vidas.

<https://postdata.news/llama-prd-a-que-diputados-honren-la-palabra-y-cumplan-sus-compromisos/>

El diputado Antonio Salas Valencia, en representación del Partido Acción Nacional, hizo un llamado a la unidad de todas las fuerzas políticas para superar los desafíos que enfrenta Michoacán.

El legislador destacó la incertidumbre económica y social a nivel nacional e internacional, así como los desafíos específicos que enfrenta Michoacán en materia de seguridad, economía y cumplimiento de compromisos federales.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/el-pan-llama-a-la-unidad-para-superar-los-desafios-de-michoacan-en-el-inicio-del-periodo-legislativo.htm>

En la sesión nocturna, que inició a las 12:00 horas con 1 minuto, con la asistencia del secretario de Gobierno, Raúl Zepeda Villaseñor como representante del gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, el diputado José Antonio Salas Valencia fijó postura por la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), con una crítica al gobierno federal por los compromisos incumplidos con el estado, como la federalización de la nómina magisterial y la descentralización del IMSS

15 DE SEPTIEMBRE 2025

Se refirió a la polarización que afecta al país, al señalar que lo que comenzó como una estrategia electoral en 2018, “se ha convertido en una forma de hacer política”, en el que desprecia al otro, sino que alimenta el odio y trivializa la violencia.

<https://postdata.news/critica-pan-al-gobierno-federal-reconoce-al-estado-por-su-politica-de-cero-deuda/>

El coordinador de los diputados locales del Partido del Trabajo (PT), Reyes Galindo Pedraza, puso como compromiso de su bancada combatir la corrupción, y no ver a la política como un botín o una carrera personal, sino como servicio a la ciudadanía, por lo que comprometió legislar sin atender a presiones o amenazas “de quienes quieren que nada cambie.”

El legislador petista dedicó la mayor parte de su mensaje a las iniciativas y temas que buscan impulsar en este segundo año de trabajo, entre las que destacó.

<https://postdata.news/diputados-del-pt-comprometen-legislar-sin-presiones-ni-amenazas/>

La presidenta de la Mesa Directiva, la diputada **Giulianna Bugarini** Torres, rindió el informe de actividades realizadas en el Primer Año Legislativo de la Septuagésima Sexta Legislatura del Congreso del Estado, en el que se aprobaron 240 Dictámenes y 230 Acuerdos.

La Diputada Giulianna Bugarini Torres, en cumplimiento a lo dispuesto a la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado, dio a conocer al Pleno Legislativo que durante el primer año se llevaron a cabo 79 sesiones, de las cuales 28 fueron ordinarias, 45 extraordinarias y 6, sesiones solemnes.

<https://www.redmichoacan.com/2025/09/15/presidencia-del-congreso-presenta-informe-del-primer-ano-legislativo/>

Durante los últimos minutos de este 24 de septiembre, la 76 legislatura celebró un total de 81 sesiones durante su primer año legislativo, cifra que se dio conocer en la sesión en la que se declaró la clausura del primer periodo.

La presidenta de la Mesa Directiva, Giulianna Bugarini Torres se encargó de dar a conocer los números resultado del primer año.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-primer-a%C3%B1o-legislativo-congreso-de-michoac%C3%A1n-celebr%C3%B3-en-total-81-sesiones>

En sesión realizada a la media noche del lunes 15 de septiembre, los diputados de la 76 Legislatura clausuraron formalmente el primer año de ejercicio y declararon abierto el segundo periodo, insistiendo en la necesidad de que las comisiones legislativas trabajen a fondo para dictaminar las iniciativas pendientes.



SÍNTESIS EJECUTIVA



15 DE SEPTIEMBRE 2025

La presidenta de la Mesa Directiva, Gulianna Bugarini Torres, detalló que en este primer ciclo se llevaron a cabo 28 sesiones extraordinarias, 45 ordinarias, 6 actos solemnes, 2 convenciones oficiales, además de 71 iniciativas de ley o decreto, 795 dictámenes, 384 informes, 11 propuestas de acuerdo, 125 posicionamientos, 74 denuncias de juicio político, 5 decretos aprobados, 240 acuerdos aprobados y 230 asuntos diversos.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/cierra-primer-ano-de-la-76-legislatura-arranca-el-segundo-con-llamado-a-agilizar-comisiones/>

La diputada Fabiola Alanís reconoció los logros alcanzados durante el primer año de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, destacando su visión de estadista, liderazgo cercano y capacidad para transformar el país con hechos y resultados concretos.

Luego de la presentación del informe de la presidenta en Morelia, Alanís subrayó que Michoacán ha sido beneficiado con inversiones estratégicas que apuntalan el desarrollo regional y fortalecen el bienestar de las familias.

<https://cbtelevision.com.mx/fabiola-alanis-con-claudia-sheinbaum-michoacan-avanza-con-vision-de-futuro-y-justicia-social/>

"Gracias a la visión humanista de nuestra presidenta Claudia Sheinbaum, Michoacán hoy es más próspero y la prueba es que más de 1.29 millones de ciudadanas y ciudadanos de nuestro estado reciben los beneficios de los programas sociales impulsados por el gobierno que encabeza", señaló el coordinador parlamentario del Partido del Trabajo en el Congreso de Michoacán, Reyes Galindo Pedraza.

<https://www.informaoriente.com.mx/politica/la-transformacion-avanza-en-michoacan-con-claudia-sheinbaum-reyes-galindo.htm>

MICHOACÁN

Ante miles de michoacanos, la presidenta Claudia Sheinbaum realizó el ejercicio de rendición de cuentas sobre su primer año de gobierno durante el evento La Transformación Avanza, en el Pabellón Don Vasco de Morelia.

Tras subir al pódium, Sheinbaum destacó como histórico que 13.41 millones de personas dejaron la pobreza entre 2018 y 2024. También enumeró acciones de su administración, entre las que resaltó la Pensión Mujeres Bienestar.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/mujeres-en-el-poder-simbolo-de-cambio-en-mexico-presidenta/>

15 DE SEPTIEMBRE 2025

Gracias al **pueblo purépecha** soy lo que soy, afirmó la **presidenta Claudia Sheinbaum Pardo** al rendir su informe de gobierno acompañada del **gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla**.

Desde el **Pabellón Don Vasco**, la titular del Ejecutivo recordó que tiene un cariño muy especial por el estado de **Michoacán**, puesto que fue durante su época de estudiante en la **UNAM** cuando, en compañía con demás compañeros, acudió a la comunidad indígena de **Cheranástico** para crear **estufas ecológicas**.

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/9/14/gracias-al-pueblo-purepecha-soy-lo-que-soy-destaca-sheinbaum-en-su-gira-por-michoacan-729930.html>

Será en el mes de octubre cuando se reactive el mejoramiento de carreteras federales en Michoacán, informó la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, durante su visita a la entidad, como parte de los informes locales correspondientes a su primer año de gobierno.

En el Pabellón Don Vasco, Sheinbaum Pardo recordó que el mejoramiento de las carreteras federales fue un compromiso que hizo en la entidad y que se inició cuando llegó a la presidencia de México; sin embargo, reconoció, “lo suspendimos por un tiempo pero vamos a recuperarlo”.

<https://www.contramuro.com/mejoramiento-carreteras-federales-michoacan-sheinbaum/>

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró en Michoacán se destinan 35 mil 523 millones de pesos en programas de Bienestar del gobierno federal, que alcanzan a cerca de 1.3 millones de beneficiarios, desde adultos mayores hasta pequeños productores.

“Es un derecho del pueblo de México la inversión universal para adultos mayores”, enfatizó al señalar que 571 mil 906 personas de 65 años y más reciben la pensión a través de una tarjeta del Banco de Bienestar.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/presume-sheinbaum-35-mmdp-de-apoyos-a-1-3-millones-de-michoacanos/>

Los **Programas del Bienestar** que impulsa el Gobierno Federal han beneficiado a un universo de un millón 294 mil 953 michoacanas y michoacanos que reciben estímulos económicos o en especie para garantizarles una calidad de vida digna, informó la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo.

En su visita al Pabellón Don Vasco de Morelia para la rendición de cuentas de su primer año de gobierno, la mandataria federal aseguró que producto de estas ayudas gubernamentales, el estado recibe por lo menos **35 mil millones de pesos** que se

15 DE SEPTIEMBRE 2025

distribuyen entre becas a estudiantes, pensiones a adultos mayores y apoyos al campo.

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/programas-del-bienestar-llegan-a-mas-de-un-millon-200-mil-personas-en-michoacan-25756117>

En Morelia, como parte de gira nacional de rendición de cuentas, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que en Michoacán un millón 294 mil 953 personas reciben de manera directa alguno de los Programas para el Bienestar del Gobierno de México, impulsados por la Cuarta Transformación de la Vida Pública, movimiento histórico a través del cual, el pueblo recupera su dignidad.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/programa-del-bienestar-unico-en-el-mundo-sheinbaum-en-morelia/>

En **Morelia**, como parte de gira nacional de rendición de cuentas, la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo**, resaltó que, en sólo 6 años, en **México** salieron de la pobreza 13.5 millones de mexicanas y de mexicanos, un hecho histórico que cimbró al mundo y que representa un triunfo de la Cuarta Transformación y del expresidente **Andrés Manuel López Obrador**.

<https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2025/9/14/claudia-sheinbaum-en-mexico-en-anos-salieron-de-la-pobreza-135-millones-de-personas-una-noticia-que-cimbroy-al-mundo-729978.html>

Durante su visita a la capital michoacana este domingo, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, enumeró 15 proyectos para Michoacán, de los cuales 9 ya están en curso y 6 están por arrancar en los próximos meses.

“Desde el puerto de Lázaro Cárdenas hasta hospitales y universidades, los compromisos abarcan infraestructura, salud, vivienda, educación y medio ambiente, con el argumento de que son acciones que buscan atender necesidades históricas de la entidad.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/destaca-sheinbaum-9-obras-en-curso-y-6-por-arrancar-en-michoacan/>

Bajo el liderazgo de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, Michoacán avanza en materia educativa e infraestructura, **destacó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla**, al acompañarla en su informe regional que presentó en Morelia ante miles de personas.

El mandatario agradeció su apoyo para que los docentes reciban salarios completos y puntuales, y convertirse en el estado del país que más avanzó en el combate al rezago educativo. “Así es como hemos sacado adelante la educación en Michoacán, con una mujer científica, como la presidenta”.

15 DE SEPTIEMBRE 2025

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/morelia/michoacan-avanza-en-infraestructura-y-educacion-con-sheinbaum-bedolla/>

Durante la visita de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo a la entidad, para la rendición de cuentas al estado, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla le dió una cálida bienvenida y destacó “Con el liderazgo de la presidenta Claudia Sheinbaum saldremos adelante de todos los retos que presenta el país.”, refiriéndose especialmente a la tensa situación que enfrentan los migrantes en Estados Unidos, con las políticas migratorias implementadas por el presidente Donald Trump. Durante este primer informe de gobierno de la comandanta, Ramírez Bedolla destacó el trabajo coordinado con la federación para el ordenamiento y pago puntual de nómina del magisterio, “Gracias al apoyo de Claudia Sheinbaum, se paga puntual a maestros y maestras” mencionó.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/09/14/michoacan-avanza-con-apoyo-de-sheinbaum-ramirez-bedolla/>

Tal y como lo comprometió el Gobierno del Estado; a partir de mañana, la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), iniciará la distribución de cheques, para el pago de bonos pendientes de personal docente y administrativo del sistema estatal. Se pagarán, bonos del ciclo escolar correspondiente al periodo 2018 y 2019, el bono de ajuste de 4 días (B4); pago de bonos de compensación nacional única (CNU) segunda parte, y el retroactivo del incremento 2019.

<https://www.contramuro.com/pago-de-bonos-pendientes-see-michoacan-magisterio-recibe-cheques/>

En el marco de la visita de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo a Michoacán, la secretaria de Educación, Gabriela Molina, resaltó el respaldo total de la Federación al gobierno estatal y los recursos que se han asignado para beneficiar a miles de maestras, maestros y estudiantes, con lo que se consolida el segundo piso de la transformación educativa.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/respaldo-total-de-la-presidenta-al-proyecto-educativo-de-michoacan-see/>

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, reconoció los avances en educación informados por el gobierno de Michoacán durante su reciente informe en Morelia. Esta mención, a decir del gobierno del estado, destaca la entrega de miles de becas a estudiantes de diferentes niveles con una inversión de 5 mil 200 millones de pesos y el apoyo para la nómina de más de 72 mil docentes y trabajadores de la educación. Esto es posible, según el gobierno de la entidad, gracias al impulso del gobierno de México, "la labor del gobierno encabezado por Alfredo Ramírez Bedolla y el liderazgo

15 DE SEPTIEMBRE 2025

de Gaby Molina al frente de la Secretaría de Educación del Estado (SEE)", ha dicho la administración estatal en un boletín.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/educacion-destaca-en-informe-de-claudia-sheinbaum-en-michoacan/>

En su primer año de gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ha ratificado el compromiso que mantiene con el pueblo de Michoacán, principalmente en infraestructura, rubro en el que se ha destinado una inversión histórica para potenciar el crecimiento de la entidad, resaltó la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías.

Al asistir al primer informe regional de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en Morelia, Gladyz Butanda apuntó que como nunca la obra pública se ha detonado en Michoacán.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/claudia-sheinbaum-ratifica-su-respaldo-a-michoacan-gladyz-butanda/>

Con la finalidad de garantizar un desarrollo integral y el bienestar de infantes de 43 días de nacidos hasta los 4 años, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF Michoacán) impulsa la creación de 19 Centros de Educación y Cuidado Infantil (CECI) del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), garantizando cobertura para infantes derechohabientes, señaló Ana Sofía Bautista Aguíñiga, directora general del DIF Michoacán.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/09/14/dif-michoacan-garantiza-desarrollo-integral-a-infantes/>

El arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos, señaló que no le reportan situaciones de violencia en las iglesias o desplazamiento de gente en las comunidades, por lo que no tiene conocimiento de ello, solo se entera cuando ya se dieron los hechos, sin embargo reconoció que sería algo oportuno coordinarse con las autoridades como parte de ese empeño.

En el marco de la rueda de prensa que realiza la Arquidiócesis de Morelia los domingos, el líder religioso expuso que próximamente podrán tener los obispos de la provincia, una reunión con el secretario de Seguridad Pública del Gobierno de Michoacán, Juan Carlos Oseguera.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/se-reuniran-obispos-con-el-secretario-de-seguridad-publica-de-michoacan/>

15 DE SEPTIEMBRE 2025

La más reciente encuesta de Massive Caller, elaborada el 12 de septiembre de 2025, confirma que Gaby Molina Aguilar se ha convertido en la opción preferida de las y los michoacanos para encabezar la candidatura de Morena a la gubernatura de Michoacán.

Con un 24.6% de respaldo ciudadano, la actual secretaria de Educación del Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, Gaby Molina supera con una amplia ventaja a las demás aspirantes, consolidándose como la figura política que mayor confianza y respaldo genera entre la militancia y la ciudadanía.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/gaby-molina-favorita-a-candidatura-de-morena-michoacan-massive-caller/>

Al menos en 10 estados de la república habrá gobernadoras en el 2027, en el caso de Michoacán, habrá que esperar las encuestas, señaló el senador Raúl Morón Orozco.

Asimismo, señaló que «**siempre es tiempo de mujeres**», sin embargo, habrá que esperar a ver los resultados de las **encuestas** internas de MORENA para elegir a los **perfiles para contender por la gubernatura.**

<https://changoonga.com/2025/09/14/siempre-sera-tiempo-de-mujeres-sin-embargo-en-michoacan-hay-que-esperar-las-encuestas-moron/>

“Michoacán es un ejemplo contundente del gran trabajo que ha realizado la Presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo para consolidar la transformación”, afirmó el senador de Morena por la entidad, Raúl Morón Orozco.

La Presidenta se reunió con miles de michoacanas y michoacanos para dar rendición de cuentas de su primer año al frente del país, mandato en el que se ha destacado su gran liderazgo, firmeza, inteligencia y defensa de la soberanía nacional.

<https://cbtelevision.com.mx/michoacan-claro-ejemplo-del-gran-trabajo-de-la-presidenta-sheinbaum-moron/>

La dirigencia estatal del PRD Michoacán destacó la relevancia de la visita de la presidenta Claudia Sheinbaum a Michoacán, como parte de su gira nacional de rendición de cuentas, al considerar que este acercamiento fortalece la relación del Gobierno de México con las y los ciudadanos del estado.

En comunicado de prensa, los anuncios realizados en torno a programas sociales, proyectos de infraestructura y apoyos a las familias representan temas de gran interés para la población michoacana, por lo que se confía en que se concreten en acciones que alcancen a todas las regiones.

15 DE SEPTIEMBRE 2025

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/reconoce-prdm-rendicion-de-cuentas-de-sheinbaum-en-michoacan/>

MORELIA

Con motivo de los festejos patrios, la **Secretaría de Salud de Michoacán (SSM)** implementará un operativo médico especial con ocho ambulancias para garantizar la seguridad y atención oportuna a los asistentes al Centro Histórico de Morelia.

Se desplegarán ocho unidades médicas terrestres en puntos estratégicos de la ciudad para brindar atención médica inmediata en caso de emergencias con un equipo de paramédicos capacitados para atender a los ciudadanos durante las festividades.

<https://www.contramuro.com/operativo-medico-ssm-en-morelia-garantiza-atencion-en-festejos-patrios/>

SEGURIDAD

En entrevista con medios de comunicación, el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, informó sobre la **detención** de cuatro integrantes de una célula delictiva señalada como responsable de la **elaboración y difusión** de los videos difundidos en días recientes a través de redes sociales firmados por el supuesto Ejército Purépecha de Liberación Michoacana.

En dichas grabaciones se lanzaban amenazas de muerte contra cuatro presidentes municipales y contra el propio titular del Ejecutivo estatal. Del mismo modo, presumían de tener en su poder **evidencia culpatoria** contra cuatro ediles del occidente michoacanos los cuales, a palabras del supuesto Ejército Purépecha, mantenían vínculos con el **crimen organizado**. El mandatario subrayó que no se trataba de un **grupo rebelde**, como intentaron presentarse en dichos materiales.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/celula-delictiva-detras-de-videos-con-amenazas-en-michoacan-gobernador-de-michoacan-25767196>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó de la detención de una célula criminal encabezada por el secretario del ayuntamiento de Jiquilpan, vinculada a videos difundidos con amenazas de violencia para este 15 de septiembre, por lo que descartó riesgos.

15 DE SEPTIEMBRE 2025

“Durante días habían estado circulando unos videos de un supuesto grupo donde había algunas amenazas y desde hace tres semanas yo lo dije que era un tema apócrifo, no se trataba de ningún grupo rebelde ni de ningún grupo subversivo, sino que venía de alguna célula de la delincuencia organizada”, afirmó.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/detenido-ssp-de-jiquilpan-ligado-a-amenazas-sin-riesgo-ramirez-bedolla/>

El gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla** confirmó la detención del secretario del Ayuntamiento de **Jiquilpan**, quien enfrentará delitos federales y estatales por presuntos vínculos con la **delincuencia organizada** y su probable participación en un video amenazante respecto a los festejos patrios.

El funcionario fue capturado junto con tres personas más en un vehículo clonado como patrulla durante el domingo, y a quien se le relaciona con el grupo *"Ejército Purépecha de la Liberación Mexicana"*.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/secretario-de-jiquilpan-enfrentar%C3%A1-delitos-federales-y-estatales-refiere-gobernador-de-michoac%C3%A1n>

En próximas horas, las Fiscalías Generales de la República (FGR) y del Estado (FGE) darán a conocer la situación jurídica de los **cuatro detenidos** en el municipio de Jiquilpan, quienes presuntamente están relacionados con el autodenominado **Ejército Purépecha de Libertad Michoacana**.

En entrevista para MiMorelia.com, el fiscal general del estado, **Carlos Torres Piña**, indicó que se debe esperar a los resultados de las investigaciones, ya que —dijo— **hay datos importantes**.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-pr%C3%B3ximas-horas-se-determinar%C3%A1-la-situaci%C3%B3n-jur%C3%ADdica-de-los-detenidos-en-jiquilpan-fge>

Autoridades estatales confirmaron la captura del secretario del Ayuntamiento de Jiquilpan, Luis Ángel “N”, señalado por su presunta participación en la creación y difusión de videos de amenazas atribuidos al grupo autodenominado “Ejército Purépecha”. El funcionario fue asegurado en un operativo de la Fiscalía General del Estado (FGE) y la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), tras detectarse en su teléfono móvil material relacionado con dichas grabaciones.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/confirman-captura-de-secretario-de-jiquilpan-ligado-a-videos-del-ejercito-purepecha-de-michoacan-y-tres-falsos-policas-que-buscan-rescatarlo.htm>

15 DE SEPTIEMBRE 2025

Las investigaciones a cargo de la Fiscalía General del Estado (FGE), tras la detención del secretario del ayuntamiento de Jiquilpan, por la presunta realización y distribución de videos con amenazas en relación con la conmemoración del Grito de Dolores, se harán extensivas a los funcionarios municipales de Jiquilpan, aseveró el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

En entrevista realizada este lunes, en la plaza Melchor Ocampo, Alfredo Ramírez indicó que están en curso investigaciones a cargo de la Fiscalía General de la República (FGR), pero también por la FGE, por la presunta comisión de delitos locales.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/se-investigara-a-todos-los-funcionarios-de-jiquilpan-ramirez-bedolla/>

El Ayuntamiento de Tocumbo suspendió los festejos patrios de este 15 y 16 de septiembre por inseguridad.

En redes circula una imagen precisa que la suspensión se da por motivos de seguridad ante el cierre de la carretera y en solidaridad de las familias de los desaparecidos de Apupataro.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/ahora-tocumbo-suspende-festejos-patrios-suman-4-municipios-cancelados/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que el gobierno estatal respeta la decisión de cuatro municipios que **cancelaron el Grito de Independencia** y las fiestas patrias por inseguridad.

Uruapan, Zinapécuaro, Tocumbo y Peribán optaron por actos solemnes sin eventos masivos, ante la inseguridad que se vive en dichos municipios, reconocida en comunicados oficiales en los cuales también anunciaron la cancelación de sus fiestas.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/gobierno-de-michoac%C3%A1n-respetuoso-de-municipios-que-cancelaron-fiestas-patrias-bedolla>

En entrevista realizada en el Congreso del Estado, durante la sesión nocturna en la que se clausuró el primer año legislativo y dio inicio el segundo de la 76 Legislatura, el fiscal general de Michoacán, **Carlos Torres Piña**, afirmó que en Morelia existen **condiciones seguras** para la realización de los **festejos patrios**.

El funcionario estatal precisó que **no existe** en la capital michoacana **alguna alerta** que ponga en riesgo el desarrollo de los eventos programados para la noche del 15 de septiembre.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/seguridad-garantizada-para-los-festejos-patrios-en-morelia-25768163>

15 DE SEPTIEMBRE 2025

Además del operativo que se instaló en torno a Palacio de Gobierno, el Agrupamiento Especializado en Artefactos Explosivos y Materiales Peligrosos recorre plazas comerciales, puntos de reunión y monumentos de Morelia, Zitácuaro y Apatzingán. En entrevista con el responsable del equipo, Carlos Roberto Gómez Ruíz, explicó que este operativo se hace de manera aleatoria y en distintos horarios.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/grupo-antiexplosivos-vigila-plazas-y-monumentos-en-michoacan/>

Ante las recientes amenazas del Ejército Purépecha de Libertad Michoacana (EPLM) sobre posibles atentados durante las festividades del 15 de septiembre, las autoridades estatales y municipales han reforzado las medidas de seguridad en todo el estado.

El EPLM, a través de un video difundido en redes sociales, exigió al gobierno el control de las direcciones de Seguridad en los municipios de Tocumbo, Peribán, Tingüindín y los Reyes”; derivado de la extorsión y cobro de cuotas que existe en estos municipios, comentó el líder del ejército purépecha, amenazando con consecuencias en caso de no cumplir con sus demandas; además, recomendaron a la población evitar asistir al concierto gratuito de Christian Nodal en la capital, como medida de precaución.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/09/15/refuerzan-medidas-de-seguridad-en-michoacan-durante-fiestas-patrias/>

Carlos Manzo, alcalde de Uruapan, Michoacán, canceló **los festejos de este 15 y 16 de septiembre de 2025**, y declaró a dicho municipio en **Código Rojo** por la **violencia**. Por medio de un aviso en redes sociales, Manzo Rodríguez informó de la cancelación de los festejos patrios derivado de un ataque a balazos a un puesto de control, donde un policía municipal fue asesinado.

<https://lopezdoriga.com/deportes/cancelan-uruapan-michoacan-festejos-patrios/>

La violencia volvió a sacudir la colonia 28 de Octubre, donde un grupo de desconocidos lanzó bombas molotov contra una vivienda, lo que desató un incendio que consumió una camioneta estacionada en el interior del inmueble.

El siniestro se registró durante la noche del domingo, generando alarma entre los vecinos que rápidamente solicitaron auxilio a través del número de emergencias.

<https://www.noventagrad.com.mx/seguridad/atacan-con-bombas-molotov-vivienda-en-uruapan-michoacan-solo-danos-materiales.htm>

La noche del 14 de septiembre un grupo de personas que se encontraban en un velorio en una funeraria de la colonia Centro, de la ciudad de Zamora, Michoacán, fueron blanco de una agresión armada por sujetos desconocidos que lograron darse a la fuga, el saldo fue de una mujer sin vida, otra herida y dos hombre heridos de gravedad.



SÍNTESIS EJECUTIVA



15 DE SEPTIEMBRE 2025

Fue minutos antes de las 22:00 horas, cuando en los números de emergencias recibieron varios reportes sobre detonaciones de arma de fuego sobre la Avenida Juárez casi esquina con 5 de Mayo.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/balacera-en-un-velorio-de-zamora-michoacan-deja-una-mujer-muerta-y-tres-heridos.htm>

COLUMNAS

DE INTERÉS PÚBLICO

También aquí, los jueces del acordeón

Por Jaime López Martínez

“Este lunes entran en funciones los integrantes del “nuevo” Poder Judicial michoacano. Lamentablemente, lo hacen en un escenario nada halagüeño porque, al igual que los federales, entran por la puerta de atrás. Son, también, los nuevos jueces y magistrados estatales “del acordeón”.

Y es que no puede soslayarse que prácticamente todos llegan con el estigma de ser los juzgadores de la 4T, los que el oficialismo determinó y que sólo fueron “legalizados” vía una elección fraudulenta por donde se le quiera ver.

El contexto es imposible de no precisar, porque la elección michoacana del primero de junio se inscribió en una de corte nacional que obedeció a la visión dictatorial de Andrés Manuel López Obrador.

No hay razones para suponer que los nuevos juzgadores michoacanos no lleguen no solo con ese mismo estigma de los federales, sino también con su misma incompetencia e inexperiencia. Ya la nueva Corte, la “bendecida” por chamanes y brujos, dio una muestra de sus “habilidades” en la sesión inaugural, donde los ministros no tenían ni idea de protocolos y escenarios legales de su nuevo trabajo.

Es de esperarse que los jueces y magistrados estatales no caigan en los mismos yerros de sus homólogos federales, sobre todo no exijan la renuncia a todo el personal de carrera que encontrarán en sus oficinas, con el prurito absurdo de que todo está corrompido. Ese personal es el que puede hacer menos complicado el inicio de labores del nuevo poder judicial.

Pero lo más importante es saber cómo encararán el estigma de ser juzgadores doblados a Morena y al gobierno, sin independencia y sin autonomía. Eso sí parece cuesta arriba porque ellos están conscientes del fraude que les permitió llegar y de que deben el trabajo a la 4T. Y lo peor, que también saben que aquel que muestre un ápice de



15 DE SEPTIEMBRE 2025

independencia en sus resoluciones, es seguro que le caerá la guillotina del Tribunal de Disciplina.

No hay, pues, muchos elementos para suponer razonablemente que se vienen tiempos mejores en la impartición de justicia en la entidad. Todo lo contrario: todo apunta a que se viene la noche, la peor noche de la historia judicial de Michoacán. ¡Al tiempo!”

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/tambien-aqui-los-jueces-del-acordeon/>